

# 八丈島

## 水産だより

3月号  
2021年



アカハタ



河津桜

最近<sup>さいきん</sup>は島でも雪<sup>ゆき</sup>が降<sup>ふ</sup>る日<sup>ひ</sup>があれば、最高<sup>さいこう</sup>気温<sup>きおん</sup>が20℃を超<sup>こ</sup>す日<sup>ひ</sup>もあり、季節<sup>きせつ</sup>の変<sup>か</sup>わり目<sup>め</sup>らしい寒<sup>かん</sup>暖<sup>だん</sup>差<sup>さ</sup>の激<sup>げき</sup>しい日<sup>ひ</sup>が続<sup>つづ</sup>きます。そんな中<sup>なか</sup>、植物<sup>しょくぶつ</sup>たちは花<sup>はな</sup>をつけ、すで<sup>すで</sup>に春<sup>はる</sup>の訪<sup>おとず</sup>れを感<sup>かん</sup>じているよう<sup>よう</sup>です。2月中<sup>がつちゅうじゆん</sup>旬<sup>じゆん</sup>には、ひょうたん池<sup>いけ</sup>で河津桜<sup>かわづざくら</sup>やパンジーなどがきれいに咲<sup>さ</sup>いでいました。また、フリージアもまもなく見頃<sup>みごろ</sup>を迎<sup>むか</sup>えます。寒い日<sup>さむい</sup>は家<sup>いえ</sup>で過<sup>す</sup>ごしがちですが、植物<sup>しょくぶつ</sup>たちに負<sup>ま</sup>けず<sup>すこ</sup>に少<sup>せすじ</sup>しだけおしやれをして、背筋<sup>せすじ</sup>を伸<sup>の</sup>ばして外<sup>そと</sup>を歩<sup>ある</sup>きたいです<sup>すね</sup>。

### ■ 最近<sup>さいきん</sup>の漁<sup>りょう</sup>模様<sup>もよう</sup>

時化<sup>しけ</sup>が多<sup>おほ</sup>く、なかなか出漁<sup>しゅつりょう</sup>できない日<sup>ひ</sup>が続<sup>つづ</sup>きます。最近<sup>さいきん</sup>はキンメダイ漁<sup>りょう</sup>とキハダを目的<sup>もくてき</sup>としたひき縄漁<sup>なわりりょう</sup>が島の近<sup>ちか</sup>くで操業<sup>そうぎょう</sup>されています。また、クロマグロ漁<sup>りょう</sup>の漁期<sup>ぎよき</sup>も終<sup>お</sup>わりに近<sup>ちか</sup>づいているため、クロマグロの漁場<sup>ぎよじょう</sup>に向<sup>むか</sup>う人<sup>ひと</sup>もいるよう<sup>よう</sup>です。これからは、島の春告魚<sup>しまはるつげうお</sup>であるハマトビウオの季節<sup>きせつ</sup>です。昨年<sup>さくねん</sup>はここ数年<sup>すうねん</sup>で類<sup>るい</sup>を見<sup>み</sup>ない不漁<sup>ふりょう</sup>であったため、今年<sup>ことし</sup>は多<sup>おほ</sup>くの<sup>おほ</sup>水揚<sup>みずあ</sup>げが期<sup>き</sup>待<sup>たい</sup>されます。



ハマトビウオ(ダツ目ハマトビウオ科  
ハマトビウオ属、約40cm)

### ■ 八丈島<sup>はちじょうじま</sup>の黒<sup>くろ</sup>いダイヤモンド(クロマグロ)



八丈島<sup>はちじょうじま</sup>ではキハダやカツオなどを狙<sup>ねら</sup>うひき縄漁<sup>なわぎぎょう</sup>業<sup>さか</sup>が盛<sup>さか</sup>んですが、ここ数年<sup>すうねん</sup>はクロマグロも毎年<sup>まいとし</sup>水揚<sup>みずあ</sup>げされてお<sup>と</sup>り、豊洲市場<sup>とよすしじょう</sup>でセリにかけられます。高級魚<sup>こうきゅうぎよ</sup>ながら身近<sup>みじか</sup>な存在<sup>そんざい</sup>のクロマグロですが、研究者<sup>けんきゆうしや</sup>により太平洋<sup>たいへいよう</sup>のクロマグロの数が減<sup>か</sup>少<sup>しょう</sup>していると推定<sup>すいてい</sup>されており、国際<sup>こくさい</sup>的な話<sup>はな</sup>し合<sup>あ</sup>いで、1年間<sup>ねんかん</sup>に水揚<sup>みずあ</sup>げできる量<sup>りょう</sup>が決められています。八丈島<sup>はちじょうじま</sup>でも与<sup>ぎよ</sup>えられた漁獲<sup>ぎよかく</sup>枠<sup>わく</sup>の中<sup>なか</sup>でクロマグロ漁<sup>ぎよぎょう</sup>業<sup>さか</sup>を操<sup>そう</sup>業<sup>ぎょう</sup>しています。

←クロマグロ(スズキ目サバ科マグロ属;約200cm,約120kg)「本マグロ」とも呼ばれる。マグロ類の中でも最も大型かつ高値で取引されることから、「黒いダイヤモンド」とも呼ばれる。